
            Compte-rendu de la réunion du mardi 7 novembre 2023 

                       
    
 
     
Conseil des Sages 
 
 Présents 
Mesdames : Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault, Fabienne Dedieu, Sylvie 
Ouzin, Jacqueline Porte,   
Messieurs : Christian Bordron, Daniel Gaborieau, Jean-Marc Gaigeard, Patrick Hébert, Jean-Denis Keller, 
Jean-Yves Lebouc, Yannick Ménard, Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin, Jean-Louis Ulm. 
 
Excusés : Didier Bruneau, Bernard Harzelec, Fabienne Wauquier     
 
Municipalité : Yves COLLIOT 
 
MJA : Antoine MOREAU, directeur. 
 
 
 Tableau des présences : 
 

    2023 6/12 10/01 07/02 08/03 04/04 09/05 06/06 04/07 05/09 10/10 7/11 

Présents 13  16 18 16 16 15 15 14 18 15 17 

Excusés 7    4 2 4 4 5 5 6 20 5 3 

 
La réunion plénière est ouverte à 14H 15 par la Présidente Sylvie Ouzin. 
 
 

1. Actualités de la MJA 
 
Toutes les actualités sont disponibles sur le site internet de la MJA https://www.beaucouze.fr/ville-
pratique/solidarite/seniors: 
Informations complémentaires : « Tous connectés » le 2 décembre 2023 : le matin : réduire la fracture 
numérique ; l’après-midi : « tous déconnectés » : animations pour favoriser la reconnexion humaine. 

 
 Retour sur le problème de mobilité des séniors, les empêchant de prendre part à certaines 
animations : une réunion va être programmée entre MJA, CCAS, CDS… 
 
Les 3 D : un éclairage est apporté sur la notion de personne isolée : les 3D sont ouverts à toute personne 
de plus de 60 ans, seule ou en couple, ressentant de la solitude. Il est suggéré qu’un croisement soit fait 
entre CCAS, associations de quartiers, sachant que le repérage ne sera jamais exhaustif et que le choix 
des personnes à ne pas participer aux activités proposées doit être respecté. 
 
Comment améliorer la communication MJA/séniors ? Suggestions : redire que la MJA est ouverte aux 
aînés, l’obligation d’être inscrit à la MJA pour prendre part aux activités. Réflexion à poursuivre 
 

2. Commission habitat senior - Sylvie Ouzin  
 

 Oisellerie : la SOCLOVA travaille sur un projet d’une vingtaine de logements dont certains en 
accession à la propriété.  
Attention il ne s’agit pas d’une résidence autonomie mais de logements adaptés au vieillissement et 
intégrés. 

Informations du Maire : une réponse est attendue du Conseil Départemental sur l’habitat inclusif 
porté par le CCAS ; par ailleurs, un rapprochement de VISEA est engagé pour l’aspect environnemental. 

 

https://www.beaucouze.fr/ville-pratique/solidarite/seniors
https://www.beaucouze.fr/ville-pratique/solidarite/seniors


 
3. Commission sécurité mobilités - Jean-Denis Keller 

 
 La commission poursuit son travail sur le projet.  
 
 

4. Chemins pédestres et de randonnées – Éric Ravin 
 

Balisage du circuit de 10 km : 
- le 16/11/2023  après-midi: 5 premiers km côté urbain 
- le 17/11/2023 matin : 5 km côté campagne 

 

5. Environnement et déchets – Patrick Hébert   
 
Information de dernière heure : l’opération « ramassage des déchets » aura lieu le 9 mars 2024 avec un 

probablement atelier broyage des déchets. 
 

6. Cœur de Ville 
 

Travail sur la ZAN ALM en cours à l’ALM. 
Question de l’acceptabilité : le P.L.U autorise le R + 3 ; cependant majoritairement le choix est fait pour 
des R+2. Problème du P.L.H qui n’évolue pas. 

 
Informations du Maire :  

 
- Une réunion avec les commerçants est programmée le 20/11/2023 en présence d’ALTER ? 

SCOPIC ET ISEO, présentation de l’étude de la C.C.I et ateliers. 
- Une réunion grand public le 28/11/2023. 

- Tertifume: l’investisseur ILOS, copropriétaire, est en négociation avec les commerçants 
locaux. Une phase rue de Montreuil autour de locaux médicaux et une phase de destruction 
du magasin Carrefour pour l’édification de logements 

- Rue du bourg : les travaux s’achèvent. 
- A.L.M envisage des travaux de canalisations entre Super U et la Picoterie au printemps 2024 

et pour 6 mois environ.  
 

7. Echanges avec le Maire :  
 

- Gens du voyage : 1 projet rue Gustave Eiffel. Compétence d’A.L.M ; obligation pour les 
villes de plus de 5000 h. d’avoir un terrain d’accueil. A priori 12 emplacements dotés d’un 
bâtiment en dur pour 24 caravanes. Conditions d’occupation = participation aux charges 
et séjour de 3 mois maximum. 

- Accueil des migrants à l’ex-Hôtel Formule 1 : 2 structures et 60 chambres ; 

• l’une de 25 chambres pour le dispositif SAS (compétence Etat/Préfecture et prise en 
charge par France Terre d’Asile : en vue des Jeux Olympiques,  arrivée toutes les 3 
semaines de personnes en provenance de Paris en vue d’étude de situation et 
réorientation). 

• l’autre de 35 chambres sous la responsabilité du Département. 
 
 

8. Article pour  le Couzé 
 

Pour novembre 2023 un article a été rédigé par Fréderic Pache relatant la réunion inter-CDS du 17 octobre 
2023 « L’eau c’est la vie » et annonçant un Café citoyen au printemps 2024 sur le même thème. 

 
 

9. Plan vélo - Jean-Marc GAIGEARD 
 

R.A.S. 
 
10. Conférence des Financeurs 

 
 Plusieurs idées sont émises :  
- (Eric Ravin) : Prévention routière/ code de la route, au regard du succès des précédents 



ateliers. En présence de la gendarmerie… 
-  

- (Claire Cadot) : « Ateliers Vitalité », programme d’éducation à la santé proposé par les 
caisses de retraite pour améliorer sa qualité de vie et préserver son capital santé ; 6 séances 
collectives de 2 heures 30 animées par des professionnels formés. Pour les + de 60 ans. 
https://aseptpdl.fr/seniors-vivant-a-domicile/ 
 

- (Claire Cadot) : « Ateliers Cap Bien-Etre » : arrivé à l’âge de la retraite, les situations ou 
évènements qui favorisent l’anxiété au quotidien peuvent se multiplier. Il s’agit dans ces 
ateliers d’apprendre à mieux gérer stress et émotions pour faire face aux aléas de la vie 
quotidienne ; 4 étapes collectives d’environ 2h45. https://aseptpdl.fr/seniors-vivant-a-domicile/ 

 
11. Revue de presse 

 
12. Questions diverses :  

 
Retour sur la journée inter-conseil des sages du 17 octobre 2023 : à la demande de 4 personnes  
n’ayant pu participer, une nouvelle visite de la station d’épuration  de la Baumette est sollicitée 
auprès de M. Prunier 

 
 

Une grande partie des projets du CDS étant sur le point d’être réalisés, la question de pose de 
nouvelles actions à engager. 
Un rendez-vous va être pris par la présidente et le vice-président auprès du Maire pour 
envisager de nouvelles saisines de la part de la municipalité. 
Par ailleurs l’idée d’une mutuelle complémentaire santé communale est émise. 

 
 

13. Calendrier des prochains rendez-vous 2023 
 

Information de dernière heure : Attention : réunion mensuelle initialement programmée le 
05/12/2023 reportée au 07/12/2023.  

 
 
 
Compte-rendu rédigé par la secrétaire                                       Approuvé par la Présidente 
Claire Cadot-Guyader le 11 novembre 2023   Sylvie Ouzin le 21 novembre 2023 
 

 

https://aseptpdl.fr/seniors-vivant-a-domicile/
https://aseptpdl.fr/seniors-vivant-a-domicile/

